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Der Schulförderverein zeigt Präsenz 

 
Durch die neu gewählte Vorstandschaft und die zwei neuen Beisitzer:innen kommt frischer 
Wind in die Aktivitäten der Spizwegianer. Im Rahmen von zwei Veranstaltungen konnten 
Vertreter:innen den Verein präsentieren und wieder näher an die Schulaktivitäten 
heranrücken. 
Simone Hermes und Chris Halbich waren im Frühjahr zum Business-Pitch der 10. Klassen 
eingeladen und konnten im Anschluss über ein Erfolgreiches Schulprojekt berichten. Ob sich 
die Spitzwegianer dort zukünftig präsentieren können, hängt von der Weiterführung dieses 
Schulprojekts ab. Darüber hinaus ist angefragt, inwiefern sich die Spitzwegianer im 
kommenden Schuljahr in die Vortragsreihe zur Alltagskompetenz für die 8. Klassen 
einbringen können. Diese Projekte und die Neuvorstellung des Schulfördervereins in der 
erweiterten Schulfamilie der Lehrerschaft, Tutoren, SMW ist darüber hinaus für das 
Schuljahr 2023/24 geplant. 

Einen besonderen Auftritt hatten die Spitzwegianer, vertreten durch Chris Halbich, bei der 
Zeugnisübergabe der diesjährigen Abiturient:innen Ende Juni. Als persönliches Plädoyer für 
die Dankbarkeit, mit der Chris seinem Gymnasium 15 Jahre nach dem eigenen Abitur nach 
wie vor verbunden ist, schlug er in der Rede die Brücke zu seinem Engagement beim 
Schulförderverein der Spitzwegianer. Nicht nur seinen persönlichen Werdegang mit 
Aktivitäten wie Chor, Orchester und Bigband spielen eine Rolle bei der Verbundenheit, 
sondern auch Erfahrungen über die Idee eines Alumninetzwerks, die er in einem 
Auslandsjahr in den USA kennenlernen konnte. Diesen Gedanken der Unterstützung der 
Schule und Schülerschaft möchte er auch am CSG vertreten, und dort mit dem 
Ehemaligenverein aushelfen, wo das Staatssäckel zu kurz greift. Hierzu zählen Projekte, für 
die Fachschaften, Lehrkräfte oder Schülergruppen wie die SMV einen Antrag an die 
Spitzwegianer stellen können, über den die Mitglieder abstimmen. Finanziell stehen dafür 
die Mitgliedsbeiträge sowie Spenden zur Verfügung, um diese Projekte zu fördern. 

Abschließend richtet sich Chris mit dem Geschenk von „Zeit“ an die Abiturient:innen. Zeit, 
die sie sich nicht nur zum Feiern des Schulabschlusses mit Familie und Freund:innen nehmen 
sollen, sondern auch, um in den nächsten Jahren Dinge auszuprobieren und sich selbst neu 
kennenzulernen. Zeit, auch mal einen eingeschlagenen Weg im Studium, der Ausbildung 
oder dem Leben abzubrechen und neu zu gehen. Zeit, um die Welt kennenzulernen und mit 
Menschen in Kontakt kommen: Und vor allem Zeit für die Menschen in ihrem Leben die 
ihnen wichtig und immer an ihrer Seite sind. 

Die Spitzwegianer bedanken sich bei der Schulleitung für die Einladung zur diesjährigen 
Abiturfeier, um der Schule wieder etwas näher zu rücken. 

           Karin Gall 



Aktuelles aus dem Schulleben – oder danach! 
Abijahrgang 2003 feiert mit Schulhausführung 

Der Abiturjahrgang von 2003 hat dieses Jahr sein 20-jähriges Jubiläum gemeinsam in 

Steinebach am Wörthsee gefeiert. Es waren knapp 70 Personen dabei, die miteinander 

gefeiert und sich unterhalten haben, als hätten sie sich letzte Woche erst das letzte Mal 

gesehen. Am Tag nach der Feier gab es in kleiner Runde sogar noch eine private Führung 

durch das CSG. Schulleiterin Rita Bovenz hat wunderbare Einblicke in die Veränderungen der 

Schule und heutige Lehrmethoden gegeben. Nostalgie pur! Dabei hat sie auch auf die 

Spitzwegianer aufmerksam gemacht. In diesem Rahmen sind 215 € zusammengekommen, 

die der Jahrgang an den Schulförderverein gespendet hat. Herzliche Grüße von den Alumnis!  

           Tobias Zobel 

 
 

Förderprojekte Frühjahr 2023 

 

Besuch der Frauenärztin 
Für die finanzielle Unterstützung des Besuches der Frauenärztin Frau Dr. med. Frauke Frick 

(Ärztliche Gesellschaft zu Gesundheitsförderung e.V.; ÄGGF) in den 8. Klassen bedankt sich 

die Fachschaft Biologie ganz herzlich. Ziel der ÄGGF ist es, die schulische Gesundheits- und 

Sexualerziehung unter einem ärztlich-präventiven Aspekt zu ergänzen.   

Durch Ihr Engagement konnte, wie auch schon in den letzten Jahren, der Sexualkunde-

unterricht durch den persönlichen Kontakt zu einer Frauenärztin bereichert werden. In 

getrenntgeschlechtlichen Gruppen hatten die Schülerinnen und Schüler Gelegenheit, jeweils 

für die Dauer einer Doppelstunde, ihre Vorkenntnisse über die menschliche Sexualität zu 

erweitern. Anschließend konnten die Jugendlichen gezielt Fragen stellen. Gerade während 

der Pubertät nehmen externe Partner bei der Familien- und Sexualerziehung eine besondere 

Stellung ein. Der Besuch der Frauenärztin ermöglicht es den Jugendlichen, ohne Scheu, ihre 

Fragen und Anliegen an den Experten richten zu können. 

Danke, dass Sie diese Erfahrung unseren Schülerinnen und Schülern ermöglicht haben. 

Kerstin Wild 



Kurz Berichtet 

Zeitgemäßes Musizieren mit echten Instrumenten – Ukulele 

Im neuen Lehrplan ist das Musizieren im Bereich Rock/Pop vorgesehen. Damit dies 

schülergerecht, aktivierend und nicht nur digital am iPad, sondern am echten Instrument 

stattfinden kann, soll ein Klassensatz mit 32 Ukulelen angeschafft werden. Die Spitzwegianer 

Fördern dieses Projekt mit 730 Euro. 

Hygieneartikelspender in den Mädchentoiletten  

Die SMV wendete sich mit einem förderungswürdigen Projekt an den Schulförderverein. Für 

die Mädchentoiletten sollen Hyieneartikelspender mit Binden, Slipeinlagen und Tampons 

eingerichtet werden. Die Spitzwegianer untersützen die Erstanschaffung mit 100 Euro und 

entscheiden nach Erfahrungswerten, wie das Angebot angenommen wird, über die weitere 

Förderung. 

Fachschaft Kunst – AK Schulentwicklung – Zuschuss CSG Hausaufgabenheft 

Die Fachschaft Kunst organisiert und gestaltet im Schülerteam Schulentwicklung erneut das 

personalisierte Hausaufgabenheft des CSG. Die Spitzwegianer unterstützen mit 600 Euro. 

Zusätzlich erhält die Fachschaft Kunst Unterstützung für einen Klassensatz Blechscheren im 

Wert von 300 Euro. Damit soll im Unterricht das Thema Recycling im Design adressiert 

werden, so dass Materialien wiederverwendet werden können, woran ein großes Interesse 

besteht.  

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 7. März 2023 

Die erste Vorsitzende Barbara Habler ist der Präsenz-Versammlung krankheitsbedingt per 

Videokonferenz zugeschaltet. Sie bedankt sich bei Marco Berger für die Einrichtung der Konferenz-

technik und begrüßt die anwesenden 11 Teilnehmer. Die Versammlung wird um 19.35 Uhr eröffnet. 

Die Versammlung ist beschlussfähig. Eingeladen wurde per Rundschreiben vom 15. Februar 2023. Die 

Teilnehmenden sind einverstanden, dass die Beschlussfassungen per Handzeichen durchgeführt 

werden. 

2) Tagesordnung 

TOP1: Aufnahme neuer Tagesordnungspunkte (TOPs) - Es werden keine neuen TOPs aufgenommen. 

TOP2: Rechenschaftsbericht der Vorstandschaft mit Vorstellung der Förderprojekte und 

Entlastung des Vorstands durch die Mitgliederversammlung 

Barbara Habler informierte die Versammlung über ihre erste Amtshandlung als erste Vorsitzende. Für 
das Vereinsregister wurde der Wechsel in der Vorstandschaft am 7. Februar 2023 notariell beur-
kundet. Im Anschluss führt sie durch die Aktivitäten 2022. Es war ein Jahr, das vom Neuaufbau der 
Vorstandschaft geprägt war, bedingt durch das Ausscheiden von Georg Gebhard. Nach intensiver 
Suche konnten durch das Sommerrundschreiben Mitglieder gefunden werden, in der Mitglieder-
versammlung im letzten Herbst in den Vorstand gewählt wurden: 

Katja Samuel  2. Vorsitzende 

Simone Hermes -Bauer Beisitz (Verwaltung/Beratung) 

Chris Halbich  Beisitz  

Die Förderaktivitäten der Spitzwegianer nahmen trotz einem weiteren Corona-Jahr wieder Fahrt auf, 
was sich an einem deutlichen Anstieg der Förderprojekte zeigte. Die normalen Aktivitäten zur 
Mitgliederwerbung entfielen allerdings erneut; Allerdings wurde 2022 wieder eine Abschlussaktion 
für die Abiturienten gemeinsam mit dem Elternbeirat realisiert: Als Werbeaktion erhielten die 



Schüler:Innen eine Gratulationskarte mit Hinweis auf den Schulförderverein und Link zur Webseite. 
Darüber hinaus wurde der Flyer der Spitzwegianer in Vorbereitung für eine Mitgliederwerbeaktion 
auf dem Christkindlmarkt am CSG im Dezember überarbeitet. Wie jedes Jahr war der Schul-
förderverein mit der Anzeige im Jahresbericht des CSGs vertreten, der über das Sekretariat der 
Schule an die Mitglieder verteilt wurde. Überdies wurde die Bitte der Unterstützung für die 
Abiturfeierlichkeiten 2022 an die Spitzwegianer herangetragen und in der Vorstandschaft diskutiert. 
Letztlich wurde die Option, eine Privatperson für die Haftpflichtversicherung von den Spitzwegianern 
zu stellen, nicht wahrgenommen, da sich eine Option zum Feiern außerhalb des Schulgeländes fand. 

Da aufgrund des Wegfalls der Coronabeschränkungen wieder der Skilager- und Fahrtenbetrieb 
aufgenommen werden können, wird mit verstärkter Nachfrage nach Fördergeldern aus dem Sozial-
fonds gerechnet. Marco Berger steht nach wie vor als Bindeglied zwischen Verein und Schule für den 
Sozialfonds zur Verfügung. Der Fonds ist noch ausreichend gefüllt. 

Einnahmen über die Bildungsspender, die dem Elternbeirat zur Verfügung gestellt wurden, fielen in 
Höhe von 42,49 Euro an. Der Elternbeirat hat über die Verwendung zu entscheiden.  

Es wurden im Berichtsjahr 2 Newser verschickt. Ein Sommerrundschreiben und im Herbst ein Newser 
mit Einladung zur MGV. 

Förderungen: 

Mit der Fachschaft Musik wurde ein umfangreiches Projekt zum Fundraising des neuen Flügels 
fortgesetzt und abgeschlossen. Hauptsächlich wurden 2022 größere Spenden von der Sparkasse und 
dem Rotary-Club abgewickelt und der Schule der Fachschaft der Gesamtbetrag zur Verfügung 
gestellt. 

Folgende Projekte wurden 2022 finanziell unterstützt, bzw. abgewickelt: 

2022  Wer? Summe  Status 

P-Seminar Zero Waste FS Chemie/Biologie 200  

P-Seminar Zimbabwe 

Weihnachtskarten  146,88  

P-Seminar Fotographie und Kochen FS Kunst 200  

P-Seminar Gesellschaftsspiel FS Chemie 500  

Future in a Box FS Wirtschaft & Recht 300  

Abhörmonitorboxen und 

Gesangmikrophon FS Musik 2508,00  

Ausrüstung und Werkzeug Technikteam 303,59  

Moltonvorhang Technikteam 1000  

Bewegungskünste – Anschaffung 

Diabolos FS Sport 549,60  

Seminar zur Medienkompetenz Gemeinsam mit EB 1400  

Pavillons für Schulfeste SMV 700  

Social Media & Smartphone 5. Klass-

Präventionsveranstaltung  90  

CSG Hausaufgabenheft 

FS Kunst/ AK 

Schulentwicklung 500  

P-Seminar Wunderbare Physik FS Physik 400  



Märchenbuch Druckkosten FS Kunst & Deutsch 157  

Besuch der Frauenärztin/Sexualkunde FS Biologie 500 Noch offen  

Abwicklung Spende für 2 Klimakoffer    

Bildungsspender Elternbeirat 42,49 

Nikoläuse 5. 

Klassen 

Abi-Karte  100,00  

Abwicklung Spende Flügel Sparkasse  2.000,00  

Abwicklung Spende Flügel Rotary 

Germering  500,00  

Finale Überweisung Tastenspenden  5.558,76  

Finale Überweisung Showspenden  844,59  

Der Mitgliederstand beträgt 171 Mitglieder zum Ende des Berichtsjahres 2022. Es waren 5 

Neuzugänge / 14 Austritte zu verzeichnen, vorrangig von Eltern, deren Kinder die Schule verlassen 

haben. Erfreulicherweise musste keine Mitgliedschaft wegen fehlender Kontaktdaten auf Eis gelegt 

werden.  

Die Vorstandschaft wird von der Versammlung ohne Enthaltungen oder Gegenstimmen entlastet. 

TOP3: Rechenschaftsbericht des Schatzmeisters und Entlastung durch die Mitgliederversammlung 
In Vertretung von Patrick Stege stellt Gerhard Ottmann den Finanzstatus vor. Das Vereinsvermögen 
betrug zum 1.12.2021 3.761,29 Euro. Er fasst noch einmal den Abgang größerer Beträge für das 
Projekt der Tasten- und Showspende zusammen, die an die Schule überwiesen wurde und informiert 
über verschiedene Ausgabenposten, wie beispielsweise Bankgebühren in Höhe von 55,37 Euro und 
für die Webseite 65,76 Euro. Einnahmen aus Mitgliedsbeiträgen beliefen sich auf 5.759 Euro und 
Spenden liefen in Höhe von 3.400 Euro zweckgebunden für den Flügel ein. Für Förderungen wurden 
17.999 Euro an die Schule weitergeleitet. Nach Einzug der Mitgliedsbeiträge steht dem Verein ein 
Fördervolumen von 8.741 Euro zur Verfügung. Auf Nachfrage wird darauf hingewiesen, dass dem 
Verein für den Jahresbericht keine Kosten entstehen. 

Geprüft wurde die Kasse von Gerhard Ottmann ohne Beanstandungen. Die Versammlung entlastet 

Patrick Stege einstimmig ohne Gegenstimme oder Enthaltungen.  

TOP4: Vorstellung des Haushaltsplans 2023 

Ziel des Haushaltsplans 2023 ist wie immer, alle eingenommenen Fördermittel ohne Rücklagen-

bildung in Schulprojekte sowie den Sozialfonds der Schule zu investieren.  

TOP5: Diskussion um die Ziele 2023 

Marco Berger informiert darüber, dass er Anfragen für Reisekostenzuschüsse für Schulfahrten durch 

Lehrkräfte an den Förderverein frühzeitig ablehnt, da dafür der Freistaat Bayern Fördermittel zur 

Verfügung stellt. Er informiert über das Prozedere des Skilagers, das konform der Vorgaben 

abgerechnet wird und berichtet über das aktuelle Vorgehen des Frankreichaustausches über 

Privatunterkünfte bzw. Pensionen. 

Der Sozialfonds ist noch gut gefüllt aus den vergangenen Jahren. Für die Teilnahme am Skilager 

wurden keine Anfragen an den Sozialfonds gestellt, da vorrangig andere Fördermittel ausgeschöpft 

wurden. Darüber hinaus liegt der Vorschlag der Einrichtung eines P-Seminarfonds der Schulleitung 

vor, die ggf. auf den Förderverein zukommen wird. Mit Anfragen an Fördermitteln durch die P-

Seminare ist frühestens wieder im Herbst zu rechnen, wenn die neuen Seminare an den Start gehen. 



Darüber hinaus gibt Marco Berger Einblick in die Abwicklung der Abiturzeugnisübergabe 2023 am 

CSG. Die Übergabe wird in der Turnhalle geplant, da ein Teppich zur Schonung des Bodenbelangs 

zum Einsatz kommt. Ob ein Sektempfang durch den Elternbeirat durchgeführt wird, ist derzeit noch 

in Planung. Ggf. kommt der EB wegen einer Kostenbeteiligung auf die Spitzwegianer zu. Es wird im 

Anschluss die Frage nach der eigentlichen Feier diskutiert und die aktuelle Sachlage mit Auflagen des 

Landratsamtes und feuerpolizeilichen Maßnahmen dargelegt und darauf hingewiesen, warum die 

Aula nicht geeignet ist. 

Abschließend wird festgehalten, dass die Spitzwegianer nun den Antrittsbesuch bei Frau Bovenz in 

Angriff nehmen wollen. Katja Samuel stellt sich als Vertreterin zur Verfügung, die einen Termin 

aufsetzen wird und diesen wenn möglich mit Marco Berger und/oder Simone Hermes-Bauer 

wahrnehmen wird. Ziel ist es den Verein mit der neuen Vorstandschaft vorzustellen und die 

Aufgabenverteilung mit der Schule zu besprechen. Zudem kommt die Zusammenarbeit mit dem 

Elternbeirat zur Sprache, die aktuell auf Ebene der Schatzmeister stattfindet. 

Es wird zudem beraten, welche Maßnahmen der Verein rund um Mitgliederwerbung ergreifen sollte. 

Es wird der Vorschlag gemacht, die Klassentreffen derjenigen Schulabgänger zu nutzen, die ihren 

Abschluss bereits vor 15 Jahren gemacht haben und im Berufsleben stehen, da mit etwas Abstand 

das Interesse am Schulleben größer sein könnte, als bei den Abiturient:innen. Chris Halbich hat 

positive Erfahrungen durch die persönliche Ansprache ehemaliger SchülerInnen gemacht und wird 

sich dazu einbringen. Simone Hermes-Bauer berichtet von den Erfahrungswerten auf dem 

Christkindlmarkt und merkt an, dass Mitgliedsanträge nicht mitgegeben werden, sondern bereits vor 

Ort ausgefüllt werden sollten. Ein Online-Antrag für die Mitgliedschaft steht auf der Homepage zur 

Verfügung. 

Es erfolgt erneut der Hinweis von Manuela Schmitt, dass alle Unterlagen von Herrn Gebhard in Form 

von drei Ordnern an den neuen Vorstand übergeben werden sollten, worum sich Barbara Habler 

erneut kümmern wird. Sie berichtet über ihre wiederholten Versuche zur Kontaktaufnahme. (Hinweis 

der Redaktion: Die Ordner wurden nach der Versammlung abgeholt) 

Die Versammlung endet um 20:40 Uhr. 

In eigener Sache 

Umgezogen?  
Bitte meldet Adressänderungen an: info@spitzwegianer.de. 
 
Neue Bankverbindung?  
Bitte meldet Kontoänderungen umgehend an den Verein unter:  
schatzmeister@spitzwegianer.de. Nur so lassen sich unnötige Kosten durch Rückläufer beim 
Bankeinzugsverfahren vermeiden. Damit kann sichergestellt werden, dass die Fördergelder wirklich 
zweckgebunden eingesetzt werden und nicht durch Verwaltungsaufwand reduziert werden.  
Auf dem Laufenden bleiben:    
Werdet Fan bei facebook: https://www.facebook.com/Spitzwegianer 
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